

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Genève, le 1er juillet 2025

Première ligne inaugure l'extension du Quai 9 : une réponse renforcée face aux enjeux sanitaires liés au crack

Ce mardi 1er juillet à 9h00, l'association **Première ligne** a inauguré l'extension du **Quai 9**, local de consommation à moindre risque situé au 6, rue de la Pépinière, à proximité de la gare Cornavin. L'événement s'est tenu en présence du Conseiller d'Etat en charge du **Département de la santé et des mobilités (DSM)** du Canton de Genève, l'un des partenaires publics du dispositif.

Ouvert en 2001, le Quai 9 joue depuis plus de vingt ans un rôle central dans la politique genevoise de **réduction des risques liés à l'usage de drogues**. L'extension inaugurée aujourd'hui constitue une **composante sanitaire majeure du Plan crack**, présenté par le Conseil d'Etat en octobre 2023, en réponse à une augmentation importante de la consommation de crack à Genève depuis 2021.

Le Plan crack, adopté en urgence par la Commission des finances du Grand Conseil, puis par le Grand Conseil, prévoit des actions sur trois ans déployées en trois volets sécuritaire, social et sanitaire, pour un montant de quelques 6 millions de francs par année. Il s'inscrit dans un dispositif plus large que le Canton entend renforcer. L'objectif est de **répondre aux besoins des personnes en grande précarité**, tout en **contribuant à l'apaisement des tensions dans le quartier**, en particulier autour de la gare Cornavin.

Grâce à cette extension, le Quai 9 peut désormais :

- **mieux accueillir les personnes consommatrices de crack**, dans un cadre adapté à leurs besoins ;
- **proposer un espace de repos en journée**, pour favoriser le répit, la stabilisation et la création de liens ;
- **améliorer l'accueil de nuit**, en particulier pour les personnes en situation de grande vulnérabilité ;
- **augmenter l'espace dédié aux ateliers**, afin d'offrir des espaces de travail hors de la consommation.

« En tant que ministre de la santé, je me réjouis de voir aboutir une mesure concrète et essentielle du pilier sanitaire de la politique suisse et cantonale en matière de drogues. Il s'agit d'une avancée importante pour les personnes souffrant d'une addiction au crack, qui aidera également à en diminuer les conséquences négatives pour les habitants du quartier. »

Pierre Maudet, Conseiller d'Etat en charge de la santé et des mobilités

Première ligne poursuivra son travail étroit avec les autorités cantonales et communales afin de **faire évoluer la réponse sanitaire et sociale** dans un contexte urbain complexe, et de garantir une action à la fois respectueuse des personnes concernées et attentive à la qualité de vie des habitant·e·s.

L'inauguration a réuni des représentant·e·s des autorités cantonales, des professionnel·le·s du réseau socio-sanitaire, ainsi que des partenaires associatifs et institutionnels engagés dans la politique de santé publique genevoise.

Contact presse

Thomas Herquel

 077 415 96 22

 thomas.herquel@premiereligne.ch

 6, rue de la Pépinière – 1201 Genève